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 لجنة القانون الدولي
 الستونالدورة 

ــف،  ــار ٥جنيـ ــايو /أيـ ــران ٦ –مـ ــه/حزيـ  يونيـ
    ٢٠٠٨أغسطس /آب ٨ - يوليه/تموز ٧ و

 ملء الشواغر الطارئة في اللجنة  
 

 مذكرة من الأمانة العامة  
 إضافة  

 
 قائمة المرشحين -أولا  

د الـذي أضـحى شـاغرا     اسـم المرشـح التـالي لمـلء المقع ـ    ٢٠٠٨يوليـه  / تمـوز  ٢٣قُدم في    - ١
 :على إثر استقالة السيد إيان براونلي

 )المملكة المتحدة لبريطانيا العظمى وأيرلندا الشمالية(السير مايكل وود  
 .وترد السيرة الشخصية للمرشح المذكور في الفرع الثاني أدناه - ٢
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 )المملكة المتحدة(السيرة الذاتية للمرشح مايكل وود  - ثانيا 
ورجيوس ا حامـــل وســـام القـــديس ميخائيـــل والقـــديس جـــ؛١٩٤٧فبرايـــر /شـــباط ٥ولـــد في 

 ).٢٠٠٤(ضابط برتبة فارس القديس ميخائيل والقديس جاورجيوس ؛ )١٩٩٥(
 ).١٩٦٩-١٩٦٥(الحقوق شهادة بكالوريوس في ماجستير، شهادة مبردج، اجامعة ك

 ).١٩٧٠-١٩٦٩(معهد الدراسات الأوروبية، جامعة بروكسل 
ــ للانــــــضمام إلى “غريــــــز إن”دعتــــــه جمعيــــــة  ؛ عــــــضو هيئــــــة )١٩٦٨( المحــــــامينة نقابــــ

 ).٢٠٠٠( إن غريز ةمحكم
 

 المهنيتاريخ ال  
 احالي
 Essex Street, London 20 ، في النقابةمحام

 ت للقانون الدولي، جامعة كامبردجك مركز لاوتربا،زميل أقدم
ـــرئـــيس لجن ــانونيين ــة المستـــشاريــ ـــلقانفي ان القـ ــام التابعـــة لمجلـــس  ـــــــون الدولـــ  وروبـــاأي العـ

)٢٠٠٨-٢٠٠٧( 
      )-٢٠٠٤ (١٩٩٢ التلوث النفطيللتعويض عن الدولي الصندوق عضو مجلس الطعون، 

 )     -٢٠٠٨(رئيس مجلس الطعون المشترك، السلطة الدولية لقاع البحار 
 ةار اتفاقيــطــإفي )  البحريــةة البحــوث العلميــ-التحكــيم الخـاص  (المرفــق الثــامن في قائمــة خـبير  
      )-٢٠٠٨(قانون البحار لمم المتحدة الأ
رابطـة اللجنـة الأوقيانوغرافيـة الحكوميـة       التابعـة ل  هيئة الخـبراء الاستـشارية لقـانون البحـار          ضو  ع

      )-٢٠٠٨( باليونسكو الدولية
 الفرع البريطاني لرابطة القانون الدولي في عضو اللجنة التنفيذية 

 British Yearbook of International Law  للقانون الدولية البريطانيةوليالحتحرير هيئة عضو 
 نمناء المعهد البريطاني للقانون الدولي والمقارَأعضو مجلس 

ــيس  ــق رئ ــشاريالفري ــني باالاست ــام    المع ــدولي الع ــانون ال ــابع للق ــانون   الت ــاني للق ــد البريط لمعه
 نوالمقارَ الدولي

 )هايدلبرغ(بلانك للقانون الدولي العام  - ماكسة عضو المجلس الاستشاري لموسوع
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 سابقا  
؛ ١٩٨١-١٩٧٠(ة والكومنولــــث، لنــــدن ــــــــد، وزارة الخارجيـــار قــــانوني مــــساعـــمستــــش
١٩٨٦-١٩٨٤( 

 )١٩٨٠-١٩٧٩ (ةلحاكم روديسيا الجنوبيمساعد مستشار قانوني 
 )١٩٨٤-١٩٨١(مستشار قانوني، السفارة البريطانية، بون 

 )١٩٩٦-١٩٩٤؛ ١٩٩١-١٩٨٦(ارجية والكومنولث ، وزارة الخمحامٍ
مـــم المتحـــدة، نيويـــورك  المتحـــدة لـــدى الأــــــــةة المملكــــــ، بعث)مستـــشار قـــانوني(ار ــــمستـــش

)١٩٩٤-١٩٩١( 
 )١٩٩٩-١٩٩٦(نائب مستشار قانوني، وزارة الخارجية والكومنولث 

 )٢٠٠٦-١٩٩٩(مستشار قانوني، وزارة الخارجية والكومنولث 
محكمــة المقــدمتين أمــام  مــشروعية اســتخدام القــوة ولــوكربي قــضيتي ملكــة المتحــدة فيلموكيــل ا

 )٢٠٠٤-١٩٩٩(العدل الدولية 
وروبيــة  الأةكمــالمحوروبيــة والألمفوضــية ا عــدة مقدمــة أمــام   قــضايالمملكــة المتحــدة فيوكيــل ا

  سورينغ، بما فيها قضية)١٩٩١-١٩٨٦(نسان لحقوق الإ
 الدوليـة لقـانون البحـار       ةالمحكم ـالمقدمـة أمـام     مـصنع مـوكس     ايا  قـض لمملكـة المتحـدة في      وكيل ا 

 لجنــة حمايــة البيئــة البحريــة لــشمال شــرق المحــيط الأطلــسي       ومحكمــة التحكــيم ب  ،)٢٠٠١(
قــانون البحـــار  الأمــم المتحـــدة ل  ةاتفاقيـــالمنـــشأة بموجــب  وهيئــة التحكــيم   ) ٢٠٠٣-٢٠٠١(
)٢٠٠٦-٢٠٠١( 

 :منها،  مختلفةواجتماعات دوليةؤتمرات ملى إ المتحدة ةعضو وفد المملك
 )٢٠٠٥-٢٠٠٠، ١٩٩٤-١٩٩١، ١٩٧٣-١٩٧٢(مم المتحدة الجمعية العامة للأ • 
 )١٩٨١-١٩٧٥(مم المتحدة الثالث لقانون البحار مؤتمر الأ • 
 )١٩٩٦( للسلطة الدولية لقاع البحار ةاللجنة التحضيري • 
 )١٩٧٩ (ةروديسيا الجنوبيبشأن مؤتمر لانكستر هاوس  • 
 )١٩٩١-١٩٩٠(كمبوديا بشأن مؤتمر باريس الدولي  • 
 )١٩٩٠(لمانيا أن توحيد أ بش“ربعةأ ااثنين زائد”مفاوضات  • 
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 )١٩٩٤-١٩٩١(مم المتحدة للأالتابع من مجلس الأ • 
 )١٩٩٥(بشأن البوسنة والهرسك محادثات دايتون عن قرب  • 
 )١٩٩٩(ن كوسوفو أباريس بش/اجتماعات رامبوييه • 

 
 : الاجتماعات التاليةلىإ المتحدة ة المملك وفدرئيس
 )٢٠٠٥-٢٠٠٢ و ٢٠٠٠-١٩٩٥(جمعية ومجلس السلطة الدولية لقاع البحار  • 
ـــاجتماع •  ـــلاات ــ ـــطدول الأــ ـــةراف في اتفاقيـــ ـــم الأــــ ـــم المتحـــــ ــار  ــ ــانون البحـ دة لقـ

)٢٠٠٥، ١٩٩٨-١٩٩٥( 

ـــجمعي •  ـــة الـــ ــا الأ دول الأـــ ــام رومـ ــراف في نظـ ــة الجناطـ ــةساســـي للمحكمـ ــة ئيـ  الدوليـ
)٢٠٠٣-٢٠٠٢( 

اتفاقيـة قمـع الأعمـال غـير المـشروعة الموجهـة ضـد سـلامة         تنقـيح    ب المؤتمر الدولي المعـني    • 
 )٢٠٠٥) ( البحرية الدوليةةالمنظم (اروتوكولهوب الملاحة البحرية

 لبحريةالحدود اعيين تحول ثنائية مفاوضات قانون البحار ومختلفة بشأن مفاوضات  • 

ــيس  ــشاري التاســع والعــشرين ل  ارئ ــبره، ، إنتاركتيكــاأمعاهــدة لأطــراف في لاجتمــاع الاست دن
 ٢٠٠٦ هيوني/حزيران

 
 المنشورات  

“The Convention on the Prevention and Punishment of Crimes against Internationally 

Protected Persons, including Diplomatic Agents”, International and Comparative Law 

Quarterly (1974) 

“The European Convention on the Suppression of Terrorism”, Yearbook of European 

Law (1981) 

The Legal Status of Berlin (1987, with 1. D. Hendry) 

Contributions to the Encyclopaedia of Public International Law and La Convention eu-

ropéenne des droits de l'homme (eds. Pettiti/E. Decaux/P. Imbert, 1990; 2nd ed., 2000) 

“Security Council Working Methods and Procedure: Recent Developments”, Interna-

tional and Comparative Law Quarterly (1996) 
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“Participation of Former Yugoslav States in the United Nations and in Multilateral Trea-

ties”, Max Planck Yearbook of United Nations Law (1997) 

“The Interpretation of Security Council Resolutions”, Max Planck Yearbook of United 

Nations Law (1998) 

“The Modern Law of the Sea”, British Maritime Industry Catalogue (1999) 

“International Seabed Authority: the First Four Years”, max Planck Yearbook of United 

Nations Law (1999) 

“Legal Advisers at Permanent Missions to the United Nations”,: The International Law-

yer as Practitioner (2000) 

“The United Kingdom and the divided Germany: the role of British lawyers”, : Verban-

deln fiir den Frieden, Liber Amicorum Tono Eitel (2003) 

“The Perspective of a Foreign Ministry Legal Adviser”, International Law (ed. M. Ev-

ans, 2003; 2nd ed., 2006) 

“Northern and Western European Maritime Boundaries”, Colson/Smith, International 

Maritime Boundaries, Vol. V (2005) 

 “Honduras – United Kingdom (Cayman Islands)”, (with Carlos Lopez Contreras) 

Colson/Smith, International Maritime Boundaries, Vol. V (2005) 

“The Security Council as a Law Maker: The Adoption of (Quasi)-Judicial Decisions”, 

in: Developments of International Law in Treaty Making (eds. R. Wolfrum/V. Roben, 

2005) 

“Towards New Circumstances in which the Use of Force may be Authorized? The Cases 

of Humanitarian Intervention, Counter-terrorism, and Weapons of Mass Destruction”, 

The Security Council and the Use of Force: Theory and Reality – A Need for Change? 

(eds. N. Blokker/N. Schrijver, 2005) 

“The United Kingdom's Acceptance of the Compulsory Jurisdiction of the International 

Court of Justice”, in: Festskrift til Carl August Fleischer (eds. 0 Fauchald/H JakhellnlA 

Syse, 2006) 
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“Necessite et legitime defense dans la lutte contre le terrorisme: quelle est la pertinence 

de l'affaire de la Caroline aujourd'hui?”, in: La necessite en droit international Societe 

francaise pour le droit international, Colloque de Grenoble, 2006 

“The International Tribunal for the Law of the Sea and General International Law”, In-

ternational Journal of Marine and Coastal Law (2007) 

“The Selection of Candidates for International Judicial Office: Recent Practice”, Law of 

the Sea, Environmental Law and Settlement of Disputes: Liber Amicorum Judge Thomas 

A. Mensah (eds. T M Ndiaye/R Wolfrum, 2007) 

Three lectures on “The UN Security Council and International Law” (2006), available 

on the website of the Lauterpacht Centre for International Law, University of Cam-

bridge. An expanded version of these lectures will be published in due course by Cam-

bridge University Press as a book within the Hersch Lauterpacht Memorial Lectures se-

ries 

“The Law on the Use of Force: Current Challenges”, Singapore Yearbook of Interna-

tional Law (2007) 

“The Security Council and International Criminal Law”, Romanian Journal of Interna-

tional Law/Revista Romans de Drept International (2007) 

“A European Vision of International Law: For What Purpose?”, in: H Ruiz-Fabri, E 

Jouannet, V Tomkiewicz (eds.), Select Proceedings of the European Society of Interna-

tional Law, vol. 1 (2006) (2008) 

“The Security Council and the 'Constitutionalization' of International Law”, Centre for 

international Governance, University of Leeds, annual report (2007) 

“Constitutionalization of International Law: A Sceptical Voice”, Festschrift Warbrick 

(2008) 

Entries in the Max Planck Encyclopedia of Public International Law (2nd edition, online 

publication from August 2008), including – 
 • Final Act 



A/CN.4/602/Add.1  
 

08-43639 7 
 

 • International Courts and Tribunals, Discontinuance of Cases 

 • International Seabed Authority 

 • Legal Advisers 

 • Macedonia 

 • State Practice 
 • Teachings of the Most Highly Qualified Publicists 
 • United Nations Administrative Tribunal, Applications for Review (Advisory 

Opinions) 

 • United Nations Charter, Enemy State Clauses 
 • United Nations Security Council 

 


